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Jahresbericht Sportbeauftragter 2016 

 

1. Jahresberichte aus den Ortsgruppen: 
 

Die Jahresberichte der Ortsgruppen OG Delbrück, OG Scherfede, 

OG Lübbecke, OG Kirchlengern-Nord und der OG Hundefreunde-

Greffen liegen vor und sind ausgewertet worden. 

Dies sind 5 Ortsgruppen in unserer LG07. 
 

Die Jahresberichte aus der OG Warstein, OG Beckum,  

OG Bad Oeynhausen,  OG Lippe Detmold und der  

OG Lothe sind ebenfalls dankend angekommen – leider ist hier 

keine Aktivität in Agility – Rally Obedience und Obedience zu 

verzeichnen. 

Das heißt zusammengefasst – 10 Ortsgruppen 

haben einen Bericht abgegeben ?! 

Aber noch einmal herzlichen Dank dafür – sowie auch die netten, 

persönlichen Jahresgrüße daraus ! 

 

Alle weiteren OGs der Landesgruppe haben leider keinen Bericht 

abgegeben. 

 

Das heißt nun im Bereich Agility haben wir 5 OG’s mit insgesamt 

70 Hunden am Start – oder im Training gehabt – von denen 55 

Fremd- oder Mischrassig waren, und 15 als DSH gekennzeichnet 

sind. 

 

Die Anzahl der Turniere stieg im Jahr 2016 auf 

9 Turniertage von 6 Tagen in 2015 an. 

 

Allerdings ist der Anteil der DSH mit 16 Hunden im vergangenen 

Jahr zu 39 Hunden in 2015 stark rückläufig. 
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2015: 

 
 

2016: 

 
 

Dieses liegt sehr stark daran, dass auch gestandene SV-Sportler, 

dann bei der Neuwahl eines Hundes immer öfter auf eine andere 

Rasse ausweichen - um die Erfolge in diesem Sport weiter haben 

zu können! 

 

Das Agility auch gefährlich sein kann, habe ich in meiner eigenen 

OG erfahren. 

Hier schlug eine Woche vor unserem Jahresturnier ein Blitz auf 

einem Sonntagmorgen ein! 

Unsere Jugendgruppe, die noch einmal eine Generalprobe zum 

Turnier machen wollte, war davon mit 7 Sportlern betroffen. 

Gott sei Dank ist bis auf dem Schrecken, da nichts 

hängengeblieben (2 Sportler mussten 24h im Krankenhaus 

bleiben) Eine Sportlerin hatte auch 3 Tage später noch ein Kribbeln 

im Fuß. 

 

Hinweis meinerseits: Schaut Euch eure Versicherungsverträge 

genau an – wir hatten in der Hinsicht Glück, das alles 

entsprechend versichert war, und mittlerweile auch ersetzt wurde.  
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Thema Terminschutz:  

 

Hier habe ich mich für die OG Kirchlengern-Nord, die am 11.02.17  

in Lübbecke ein Turnier beantragt haben, stark gemacht – da 

Richter etc. schon bestellt waren! 

Die Kollegen hatten leider den Termin der Übungs – Zucht – und 

Jugendwartetagung nicht auf dem Schirm. Hier wurde dann die 

Veranstaltung auf nachmittags: Beginn 13.00 Uhr - verschoben. 

 

Wie das Thema Terminschutz – und wie wir damit umgehen 

wollen, bleibt weiterhin spannend. 

 

2. Bundessiegerprüfung in Oberhausen 
 

Auf der diesjährigen Bundessiegerprüfung in Oberhausen, wurde 

die LG 07, wie auch im Jahr 2015 von Chiara Krüger vertreten. 

Bei besten Wetter (die Hitzewelle war am Vortag zu Ende) haben 

wir wieder spannende Tage und sehr gute Ergebnisse im Agility-

Sport erlebt.  

In dem Stadion Niederrhein fand am Freitag, Samstag und 

Sonntag je ein Lauf (A-Lauf, Jumping1 und Jumping2) statt. 

Das Richteramt übte in diesem Jahr Frank Heldt aus. 

Die Starterin aus unserer Landesgruppe, Chiara Kröger  

mit Leila, ist in der OG Delbrück zu Hause. 

 

An allen 3 Wettkampftagen hatten wir Agility auf hohem Niveau 

und ein begeistertes Publikum. 

Am Sonntag starteten die Teilnehmer in umgekehrter Reihenfolge 

der Platzierung, die durch die ersten zwei Läufe erzielt wurde.  

Dadurch blieb die Spannung bis zum Schluss. 

 

Chiara Kröger  1.Lauf  2.Lauf  3.Lauf Platz 

mit Leila      8 Fehler  5 Fehler 3 Fehler  20 

 

Hier konnte sich Chiara Krüger, verglichen mit 2015, noch einmal 

um 3 Plätze verbessern. 

Insgesamt gingen in diesem Jahr 93 Teams an den Start. 

Chiara Krüger erhielt für diese außerordentlichen 

Leistungen den Agility-Landesgruppenpokal 2016 ! 
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Bericht Sportausschuss Kassel 2017 

 

Richterin Martina Weß wurde für 20 Jahre 

Richtertätigkeit geehrt. Sie hatte 43 Einsätze im abgelaufenen 

Berichtsjahr. 

 

Bei der BSP wird die Begehung der Parcoure auf jeweils 7 Min. 

angehoben – dies gibt der ohnehin schon enge Zeitplan noch her.  

 

Da es auch letztes Jahr auf der BSP wieder vereinzelt Probleme 

mit läufigen Hündinnen gab, will man dieses Jahr stichprobenartige 

Überprüfungen machen (Abstrich mit weißen Lappen). 

 

Die Bundessiegerprüfung 2017 wird Martina Weß richten. 

Als BSP-Richterin für 2018 wurde Inge Kurz berufen, als Ehrung 

für das Ende ihrer Richterkarriere.   

 

 

Sportordnung 2017: 

 

Es ist eine neue Sportordnung in Kraft getreten. 

Diese regelt die BSP sowie Agility Bundesliga-Lauf und 

Regionalliga-Läufe, und auch die SV-Meisterschaft im Obedience. 

 

Der VDH fordert ab dem Jahr 2017 eine Statistik im Bereich Agility 

für Erwachsene und Jugendliche.  

 

Bei Jugend und Juniorenveranstaltungen benötigen wir zusätzlich 

die Information, welche Teilnehmer Jugendliche bis 15 Jahre und 

welche Teilnehmer Junioren bis 21 Jahre sind.  

Wir bitten Sie deshalb, sich mit dem neuen Verfahren vertraut zu 

machen und uns bei jeder Agilityveranstaltung das komplett 

ausgefüllte Statistikblatt einzusenden. Ein Muster finden Sie anbei.  

Dieses erhalten Sie zusammen mit der Terminschutzbestätigung 

per Post oder als Anhang zur Terminschutzbestätigung per Mail. 

So beschrieb es die HG.  
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3. Rally Obedience 
 

Hier haben wir eine Ortsgruppe mit 10 Hundesportlern. 

Auch hier wurde im letzten Jahr ein Turnier mit 60 Startern 

durchgeführt. 

Des Weiteren hatte ich bereits im vergangenen November 2016, 

mit den Kollegen der OG Harsewinkel, versucht, ein 2-

Tagesseminar durchzuführen. 

„Sachkundenachweis für Trainer / Übungsleiter“ Theorie und 

Praxis (SKN) im Rally–Obedience. 

Hier hatte ich die DVG-Richterin Claudia Tinnappel beauftragt. 

Leider hatten wir von den 10 nötigen Anmeldungen, nur 5 

Teilnehmer. 

Ich werde dies in diesem Frühjahr 2017 noch einmal versuchen, 

auf die Beine zu bringen. 

In der OG Hundefreunde-Greffen haben wir auch wieder ein 

Turnier am 13. und 14. Mai 2017 geplant - haben aber aktuell noch 

keinen Terminschutz. Der DVG vergibt erst 3 Monate vorher die 

Richterzusage - oder Ablehnung. 

Wir sind hier auch weiterhin auf den DVG angewiesen. 

Aus den südlichen LGs wurde bekannt, dass es dort  

bereits 2 Richteranwärter gibt. 

 

4. Obedience 
 

Hier weiß ich, das in der OG Delbrück 2 Sportler sind, die  

Obedience betreiben. 

Um dieses Sportart einmal aus der Nähe zu sehen, empfiehlt  

sich, am 09.April 2017, die OG Wanne Nord zu besuchen.  

Hier findet die VDH-Deutsche Meisterschaft in Obedience statt. 

Diesen Termin hatte ich mir auf die Fahne geschrieben, um hier 

dann den Deutschen Meister zu erleben. 
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5. Antrag Klassenanpassung Agility 

 
Hier habe ich einen Antrag für die Delegiertentagung 

formuliert, in der die Größen-Anpassung der Agility-Klassen 

beschrieben ist. 

Ich bin der Meinung, dass unsere Hunde hier in der falschen 

Klasse untergebracht sind! 

Ob ich mit einem Smart, oder mit einem Sport Coupé durch die 

Innenstadt fahre, ist schon ein großer Unterschied. 

Was ich damit sagen will, ist – auch die Tunnel, sowie  der Slalom 

sind für unsere Hunde eher gesundheitsschädlich, und müssen 

den Größen-Verhältnissen angepasst werden. 

Des Weiteren sind auch die Abstände zwischen den einzelnen 

Hindernissen überarbeitungswürdig. 

Ich hoffe, wir bringen diesen Antrag so auf dem Weg. 

 

6. Sport – INFO – Tagung 
 

Da ich erst im letzten Jahr dieses Amt übernommen habe, ist auch 

dieses von Hans-Georg Jacobi ins Leben gerufene Instrument 

noch nicht terminiert worden. 

Hier stelle ich mir vor, die Sportordnung, Sachkunde  

Rally Obedience und auch Obedience zu thematisieren… 

 

Hier suchte ich jetzt unter den Anwesenden der LG07 einen 

Ausrichter und natürlich einen Termin. 

Es gab leider keinen Vorschlag aus der Versammlung – deswegen 

habe ich nun Freitag,  den 21.04.2017 in der OG Hundefreunde-

Greffen als Termin angesetzt. 

 

 

Euer LG Sportwart 

Ludger Grothusheidkamp 
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